

Betreff:**Fortbestehen des Projektes "Pfandringe"**

Organisationseinheit:	Datum:
Dezernat III 66 Fachbereich Tiefbau und Verkehr	18.05.2016

Beratungsfolge	Sitzungstermin	Status
Bauausschuss (zur Kenntnis)	17.05.2016	Ö

Sachverhalt:

Zur Anfrage der Fraktion der Piratenpartei vom 04. Mai 2016 wird wie folgt Stellung genommen:

Der Fachbereich Stadtgrün und Sport hat im Jahr 2015 20 Pfandringe an die vorhandenen Abfallbehälter in stark frequentierten Bereichen von Parkanlagen innerhalb des Wallringes angebracht.

1. Grundsätzlich kann der Erfolg des Pfandringprojektes als überschaubar bezeichnet werden. Pfandflaschen wurden relativ selten in den angebrachten Pfandringen beobachtet. Dies kann einerseits darauf beruhen, dass die Flaschen aus den Pfandringen sehr schnell entnommen werden, anderseits wäre es auch möglich, dass die Pfandringe nicht die erhoffte Akzeptanz finden.

Insgesamt haben sich die Pfandringe als robust erwiesen. Erhöhte Wartungskosten sind durch das Anbringen der Pfandringe nicht angefallen. Ein erhöhter Vandalismus durch Zerstörung der Glasflaschen in den Parkanlagen konnte ebenfalls nicht unmittelbar mit den Pfandringen in Verbindung gebracht werden. In vielen Fällen war zu beobachten, dass die Ringe durch Einstellen von z. B. Softdrinkbecher, Take-away-Getränken, Taschentüchern etc. zweckentfremdet werden.

Eine abschließende Bewertung des Projektes ist aus den genannten Gründen zum aktuellen Zeitpunkt nicht möglich.

2. Von einer Ausweitung des Projektes in weniger stark besuchte Parkbereiche oder in den öffentlichen Straßenraum wird derzeit abgesehen. Die bereits angebrachten Pfandringe bleiben bestehen.
3. Derzeit kann nicht abschließend beurteilt werden, ob durch das Anbringen der Pfandringe ein würdevolleres Sammeln von Pfandflaschen ermöglicht wird.

Leuer

Anlage/n:

keine